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平成２５年度 第４回落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２５年７月２日（火）午後７時１０分～８時２０分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員：２７名 

特別出張所：３名（所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）地区協フェスタについて 

 ３）落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員の選出 

 ４）地区協議会ＰＲパネル展について 

 ５）その他 

配布資料 ①平成２５年度第４・５回「広報」会議概要 

②－１平成２５年度第３回「安全・安心」会議概要 

②－２第２７回「無灯火防止啓発キャンペーン」実施報告 

③平成２５年度第３回「ふるさと落合」会議概要 

④－１平成２５年度第３・４回「みどり・環境」会議概要 

④－２「みどりの風かわら版」（案） 

⑤平成２５年度第１回「地区協フェスタ実行委員会」会議概要 

その他として、「野良猫手術済みのお知らせ」 

 

１．代表挨拶 

 第１回地区協フェスタ実行委員会も開催し、これから皆さんと一緒にどのようなフェスタにするかを討議し

ていく。今までフェスタも何回か行ってきて、内容がいつも同じようなので、今回は皆さんに知恵を出してい

ただいて今までとは違うようなフェスタを考えていきたいと思っている。各部会で素案を練っていただいて、

全体会でいろいろ話し合っていきたい。よろしくお願いします。 

 

２．議事 

１）部会からの報告 

◇広報 

 『みどりの風第１４号』の発行に向けて頑張っている。地区協フェスタの開催が決定したので、その広告を

紙面に載せる予定だ。フェスタの開催日時、場所だけはきっちり載せたいと思う。本日、印刷業者の方にお

会いし、原稿を渡した。 

◇安全・安心 

・小学校自転車教室の実施報告：落合第一小学校は６月１５日に実施し、地区協からは７名参加した。小学

生は７６名、保護者は４１名、先生は１名参加。いつものようにＤＶＤでの講話と外での自転車体験があった。

落合第四小学校では小学生１００名の申込みがあったが、大雨警報が出されたため中止になった。落合第

二小学校は７月３日だが、今回も要請がなかったのでこちらからは参加しない。 
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・講演会について：今、秘書の方とやり取りをしている。片田先生は西日本の津波対策で関西方面に行か

れていて今こちらの方にはいらっしゃらないそうだ。これから夏休みに入って、自治体等の講演会も始まる

らしい。夏休み明けくらいに、来年の２月か３月をめどに日程を組みたいと思う。 

・視察について：安全・安心部会からは委員及び一般公募扱いで、茨城県から福島県にかけてバスで被災

地を視察することを提案する。海岸線はおそらく行けないかもしれないが。 

・地区協フェスタについて：場所は前回同様３階の第一集会室を希望したい。今まで一年間活動してきたこ

との報告と今後取り組みたいことを中心に、具体的にはセンターまつりのときに行った３・１１大地震体験ア

ンケートを集計して作ったグラフ等があるので、それをパネルにして展示したり、新宿区に提出した危険箇

所改善要望書に関する一連の流れを報告する。また、無灯火防止キャンペーンの報告は例年やっている

ようにグラフや写真で示す。聖母坂通りの無電柱化については、どのように変わるのかを報告する。防災に

関しては試食会はやめて２人分の非常食を３日分展示し、それをフェスタの最後に抽選会をしてお持ち帰り

いただくということを考えている。その他には、自転車教室でやっている子ども向けのＤＶＤを借りて放映す

るという案がでた。 

・第２７回無灯火防止キャンペーン報告：６月２８日に聖母坂上の目白通りで行った。委員１３名、事務局２

名、戸塚警察署１名の参加があった。今回は少し遅めに開始したのだが、まだ明るく前半ライトを点けてい

ない人が多かった。次回は９月１８日に行う予定だ。 

◇ふるさと落合 

 先日行った上落合のまち歩きについての反省を部会で行い、資料に載せてあるのでご覧ください。 

地域史の深め方というのは現在時間をかけて進めているところだ。フェスタについては早急に内容を決

めていきたいと思っている。落合四郵便局の写真展示は先月末で一ヶ月間の展示が終わった。郵便局長

からも展示期間の報告をいただいている。落合郵便局からは、今まで通り展示をしていただけないかという

ご連絡をいただいたので、９月か秋口あたりの展示を考えている。 

◇みどり・環境 

 地域の猫の現状を委員の皆さんにも知っていただきたく、「野良猫手術済みのお知らせ」をお配りした。 

 ７月２１日にゴーヤのサロンを開催する。これは、ゴーヤ講習会のアンケートで参加希望を記入いただい

た方を中心に連絡する。スケジュールは、午後２時から１０分間で挨拶をし、それから２５分まで話のきっか

けをつくるということで部員のプレゼンテーションをさせていただく。その後、参加者にお持ちいただいた写

真などを見せていただき、質疑応答を予定している。 

 ゴーヤ料理講習会は８月３１日に開催する。募集するのは①料理講習会と試食会参加２０名、②試食会

のみ参加２０名としてあるが、役員会で試食会のみの参加者が２０名というのは多いのではないかという意

見がでた。この辺はもう一度部会で話し合う。 

 地区協フェスタについては、前回同様、みどりのカーテンのサロンを中心に行う。また、新宿エコギャラリ

ーと何らかの形で協働できるイベントを考えている。 

 

 

２）地区協フェスタについて 

 ６月２５日（火）に第１回地区協フェスタ実行委員会を開いた。実行委員長、副実行委員長、会計、書記を

決定した。催しの内容について特に検討したものは、各部会に属さないと思われるものについて昨年を前

例にして考えた。開催時間と場所は前年通り、１３時から１６時で地域センター３階と４階および駐車場。会

場は朝から借りているので準備に使っていただける。従来、４階のホールで行っている沼田の野菜販売は

今年も行う。１階駐車場で前年は焼いもと綿あめを販売したが、今年は焼いもとポップコーンにする。バル
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ーンはヘリウムの価格を調査の上、次回の実行委員会で決める。交通少年団の演奏は今年も依頼し、検

討していただく。新宿しんちゃんについては、大久保特別出張所に借用依頼をすることに決まった。中に入

っていただける人がいれば希望を募りたい。事務局には、入り口の立て看板、招待者リスト、スケジュール

を記載したスタンプラリーの用紙を作っていただく。スタンプラリーの商品は数量の確認ができていないもの

もあるので、確認後必要があれば購入するということで実行委員会の方で決めていく予定だ。みどり・環境

部会からは先程報告があったような内容を考えているとの話があった。次に確認なのだが、各部会にお願

いがある。センター使用上の制限ということだが、４階ホールでの飲食は禁止なので、ゴーヤジュースの試

飲のみということで再確認をさせていただく。 

 本年度のフェスタ実施にあたり統一テーマを考えたいと思う。第一回実行委員会では結論が出なかった。

今月部会を開く時にテーマを検討いただいて、次回の実行委員会にぜひお持ちいただきたい。次回の実行

委員会で決めたいと思う。 

 催し場所については、１階の駐車場は焼いもとポップコーン。３階の第一集会室Ａ・Ｂは安全・安心部会で、

第二集会室はふるさと落合部会で使いたいとの話がでている。４階ホールは野菜販売と主にみどり・環境

部会も使う。前回とほぼ同じ配置になっている。こちらも次の実行委員会で最終決定したいと考えている。 

 ＰＲ方法としては、『広報しんじゅく』１０月２５日号に載せたい。こちらは原稿締切りが９月２５日だ。インタ

ーネットでは、新宿ノートと区のホームページの落一出張所のお知らせに載せてもらう。また、「みどりの風

かわら版」を１０月１５日に掲示できるよう準備をする。これ以外に何かよいＰＲ方法があれば部会の中でも

検討いただいて、今月３０日の第２回実行委員会で話を上げていただきたい。 

 ８月の全体会は休みなので、各部会で決められることは早めに決めて準備をお願いする。 

・司会 

 統一テーマについては７月中に部会を開いていただいて７月３０日に持ち寄るということでよいか。今ここ

でひらめいた方は言っていただいてよいが、まだ時間があるので、次回の実行委員会に出すように各部会

で調整をよろしくお願いします。『広報しんじゅく』については、９月３日の全体会でほぼいろんなことを決め

て原稿締切りをすれば間に合うと思う。ヘリウムの価格は調べていただいているのか。 

・事務局 

 昨年と同じ量で９千円増しだそうだ。 

・司会 

 予算の中でできるのであれば次回の実行委員会の検討課題にして下さい。新宿しんちゃんに誰が入るか

も考えておいて下さい。 

 

（３）落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員の選出 

・副代表 

 皆さんご存知のビーチボールバレー、輪投げ、ユニカールの大会を落合中学校で１１月３日に開催する。

実行委員会形式になっていて、今年もぜひ地区協からも２名選出してほしいという依頼があった。どなたか

やってみよう、やってやろうという方がいらっしゃれば大変ありがたい。 

・大塚会計監査 

 実行委員会からだが、実行委員になっていただくだけではなく、種目の方にも地区協の方々にでていただ

ければ嬉しい。ぜひとも地区協として出場していただければＰＲにもなる。それも合わせてよろしくお願いし

ます。 

 

（４）地区協議会ＰＲパネル展について 
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・事務局 

 地区協議会のパネルについては、毎年１０月に新宿区が戸山公園で開催しているふれあいフェスタで展

示をしていた。集客があまりなかったということもあり、ふれあいフェスタでの出店をやめる替わりに１０地区

の出張所または地域センターで地区協のパネル展を開催していくことになっている。日程は８月９日本庁舎

の展示をかわきりに順番に四谷、箪笥、榎というように進んで行き、落合第一地区の展示は１０月２日（水）

から１０月８日（火）までということに急きょ決まった。展示するパネルを決めていただきたい。既存のもので

も構わないのだが、１地区１枚プラス全体の地区協議会の説明が４枚で計１４枚を展示することになってい

る。時間があまりないが、何を展示するかを決めていただければと思うのでよろしくお願いいたします。 

・司会 

 過去にプロジェクトチームだったころに作ったものを部会に直したりして４枚ある。その中から出すこともで

きるが実はもう古い。新しいものをつくるにも予算をつけていないが、広報の予算の中から出せなくもないと

いうことを役員会で話していた。新しいものを作るにしても８月９日に本庁に飾るには、あとほぼ一ヶ月だ。

何をどうするか。予算の件をクリアしたとして、原稿、写真等も含めて一ヶ月でできるかということも踏まえて、

新たに作るのか既存のパネルを使うのかを今日決めなければならない。今から作る勇気はあるか。作るな

ら１枚を４分割して４部会を全部入れる形が良いかなと思う。パネル自体は区からもらっているようだ。自分

たちで作るのであれば写真等をプリントアウトして貼り付けるしか方法がない。あるいは広報の予算から出

して１枚作るか。 

■質問１ 

 広報の予算でパネルを作ることは可能か。 

●回答１ 

 それは可能だ。 

・司会 

 予算がいくらかかるかにもよるが、そんなに驚くほど高くはないと思う。作るのであれば、急がなければ納

期に間に合わない。各部会で写真等を貼り付けてその４枚を業者に渡して１枚にまとめてもらうか。 

△意見１ 

 今さらみたいな話になってしまうが、ＰＲ活動をするというポジションにあるのが広報の担当だと思うので、

広報に一任して良いのではないか。 

○意見１に対する返答 

 私たち部員３人では『みどりの風』のような体裁のものしかできないと思うが、それでもよいか。それとも、

各部会のうりを提示いただいて集約することも可能かと思うが。 

・司会 

 以前作ったパネルを見たことがない方もいるかと思うが、パネルは５枚ある。自転車ＰＴ、安全・安心ＰＴ、 

みどり・環境ＰＴ、ふるさと落合ＰＴ，広報ＰＴのものだ。もし、既存のパネルを展示するなら、この中から１枚

を選ぶ。作るなら、各部会から１～２週間で提出してもらい、業者に頼むか、自分たちで貼るか。 

△意見２ 

 今回作ったとしても１年経つと古臭くなってしまうのであれば、あまりお金をかけるのはもったいないかなと

思う。主婦の感覚ですみません。 

△意見３ 

ここは主婦ではなく予算がついてやる事業だから・・・。 

■質問２ 

 広報の予算はあまっているのか。 
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●回答２ 

 パネル作製のための予算はとっていない。広報の予算の内、どこかを削ってパネルに使うことはできると

思う。 

△意見４ 

 落合第一地区の地区協議会のＰＲをするのであれば、４部会あるということを載せた方が良いと思う。各

部会にうりがあるはずなのでそこをお任せして、広報に原稿を出せばなんとかできるのではないか。 

△意見５ 

 いただいた原稿だと、例えばこちらの判断で変えてしまったとき、書いた側からこれを削られては困るとい

うこともある。レイアウトということよりも内容的なことで各部会から一人ずつ出ていただいて、内容について

責任をもってもらえると非常にありがたい。 

・司会 

 ４部会を載せるのであれば、そのようなパネルが１枚あっても良いかと思う。では、作る方向でいくか。そ

れでもし間もあわなかったら既存のものから選ぶということも・・・。 

・委員から間に合うとの声あり。 

・司会 

 では、原稿と写真を各部会から提出してください。 

△意見６ 

 イメージとして４分割するのであれば、例えば、それぞれの活動をしているところの写真を載せて、このよ

うな活動をしていますということで十分だと思う。 

・司会 

 費用の方は事務局に調べていただく。 

＜決定事項＞ 

 地区協議会ＰＲパネルは広報部会の予算で作製する。  

 

（５）その他 

■質問１ 

 会場に入ってきたときに封筒が置いてあった。育成会とか青少年活動推進委員会等と宛名が書いてあっ

たが、あれは何だろうか。 

●回答１ 

 『みどりの風』を地域団体の方々にも配布していただきたいという広報部会の意向で、５月の全体会のと

きにお渡しした。今ある封筒は、まだお持ちいただいていないものだ。 

△意見１ 

 例えば、青少年活動推進員はこの地区に５名しかいない。その中で３名は地区協の委員だ。他の地区に

ＰＲするというものではないと思う。活動推進委員の中で他の地区も地区協の話をしていない。育成会の方

も地区協の事業があるときにはお知らせをしているし、各学校の育成会の組織の中では町会さんとかＰＴＡ

さんとか皆入っているのでＰＲはできる。『みどりの風』をいただいて、逆に配布の仕方に困ってしまう。すみ

ません。５月の全体会に欠席したのでわからなかったが、いただいても困るかなと思って、今ここで話させ

ていただいた。 

・「野良猫手術済みのお知らせ」について 

 野良猫問題がどうなっているかを皆さんにお話させていただけるチャンスがあればということで「野良猫手

術済みのお知らせ」を皆さんにお配りした。これは４月１日から５月３１日までの２ヶ月の間に、下落合４丁



 6 

目、知久会さんと下落合四丁目町会さんの地域で困っているという方が町会長さんにお話されて保健所に

話された話が私が入っている「落合第一地域ねこの会」にきて、猫を減らそうという取組みをしたもので、町

会掲示板やこの地域ねこ活動に賛成していただいているお宅にこのような形で掲示されている。今もまだ

少し下落合４丁目１４番地辺りを一生懸命やっている。落合第一地区は広いけれど、地域で問題となってい

るところから町会と保健所に相談が入ると私のところに話がきて初めてねこの会として地域の皆さんにご挨

拶をして近隣の皆さまと一緒にねこ活動をする。最終的に手術が終わった段階のものが「野良猫手術済み

のお知らせ」として貼りだされる。 

・司会 

 これは一つの情報として、これから地区協議会で活動していくかどうかという一つのバロメーターとして皆

さん頭に入れておいていただければと思う。 

・中落合１丁目地区まちづくり協議会・要望書について 

■質問１ 

 中落合１丁目地区まちづくり協議会で地区協も同意して要望書を提出するという話だったが、その後どう

なったのか。 

●回答１ 

 ６月１３日に運営委員会があり、要望書の方は警察、東京電力、新宿区みどり土木部、ＮＴＴに提出するこ

とになった。落一ＰＴＡの名前だけが入らなかったが、地区協を含め連名ということで出させていただいた。

２８日（金）に運営委員長と２人くらいで行った。その結果はまだ聞いていないのだが、その報告は７月１８日、

午後２時から中井で運営委員会があると思う。ありがとうございました。また、追って報告ができると思うが、

８月は全体会がないので代表にご報告する。 

 

＜決定事項＞ 

・８月の全体会は休みにする。 

・９月の全体会は３日（火）１９時から行う。 


